
》Protokoll zur 4. StuPa-Sitzung 
 

18.07.2024 
 
Anwesende Mitglieder: Thiemo Peiler (FB1), Felix Kaumanns (FB2), Ioanna Grammatikos 
(FB2), Helena Kirchhoff (FB2), Theo Voerste (FB1), Frank Ahrens (FB4), Johannes 
Opdenhövel (FB2), Lou (Louis) Hackl (FB4), Leah Weber (FB2), Thao My Le (FB2) 
 
Abwesende Mitglieder: Arshia Pakdel (FB3), Zaineb Abdou (FB4), Luisa Möller (FB2), Juno 
(Sonja) Bredtmann (FB1), Felina Zenner (FB4), Diana Ezerex (FB1), Ronald Radusch 
Gonzalez (FB3), Alexander Toplak (FB2) 
 
Gäste:  
Wiktor Sciechowski (Fachschaftsrat Musikvermittlung), Ruben Philipp (Fachschaftsrat 
Komposition, online) 
 
 Tagesordnung 
 01. Begrüßung & Formalia 
 02. Anträge zu TOP Verschiedenes, Verabschiedung der Tagesordnung  
 03. Verabschiedung des Protokolls vom 24.01.2024 
 04. Berichte aus AStA 
 05. Bericht aus Fachbereichsräten 
 06. Bericht des StuPa-Vorsitzes 
 07. Beschluss: Haltung des StuPa zum Rücktrittsbericht der ehemaligen 

Finanzreferentin, Stellungnahme des AStA-Vorstands, Stellungnahme des 
Kanzlers 

 08. Beschluss: Antrag des AStA zur Inflationsausgleichspauschale 
 09. Umfrage zur interdisziplinären Lehre 
 10. Bildung der AG Studentische Partizipation mit Frau Spelsberg-Papazoglou 
 11. Verschiedenes 

- Abstimmung zu Brief an die Studierendenschaft 
- Rauchzonen Campus Werden 

 12. Nicht öffentlicher Teil 
 
 

 Protokoll 
  

01. Begrüßung & Formalia  
 

- Die Sitzung beginnt um 19:45 Uhr. 
- Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

o Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, da mindestens die Hälfte der 
gewählten Vertreter*innen anwesend sind. 

- Festlegung der Schriftführung 
o Felix Kaumanns wird einstimmig zur Schriftführung bestimmt. 
 

  
02. Anträge zu TOP Verschiedenes, Verabschiedung der Tagesordnung  

 
- Anträge zum TOP Verschiedenes: 

o Antrag von Theo Voerste: Abstimmung zu Brief an die 
Studierendenschaft  

o Antrag von Helena Kirchhoff: Rauchzonen Campus Werden  



 
- TOP 4 entfällt, da keine Senatsmitglieder anwesend sind und der AStA-

Vorstand nicht an der Sitzung teilnehmen kann. 
- TOP 7 entfällt, da der AStA-Vorstand nicht an der Sitzung teilnehmen kann 

und ein Beschluss erst erfolgen soll, sobald der Untersuchungsausschuss 
einen Bericht vorlegt. 

- TOP 8 entfällt, da noch kein Antrag des AStA vorliegt. 
 

- Die Tagesordnung wird einstimmig verabschiedet. 
 

  
03. Verabschiedung des Protokolls vom 02.07.2024 

 
- Das Protokoll wird einstimmig verabschiedet. 

 
  

04. Berichte aus AStA und dem Senat 
 

- Entfällt  
 

  
05. Berichte aus den Fachbereichsräten 

 
Fachschaft Musikvermittlung berichtet:  
 

- Die Fachschaft Musikvermittlung organisiert verschieden Veranstaltungen: 
ο Grillen zum Semesterabschluss 
ο Kino 
ο Ersti-Wochenende Anfang Oktober  

 
Fachschaft Komposition berichtet: 
 

- Die Fachschaft Komposition hat Probleme mit der Finanzierung. Der 
Fachschaftsrat arbeitet bereits seit einem Jahr, ohne dass ein Budget zur 
Verfügung steht. 
 

  
06. Bericht des StuPa-Vorsitzes 

 
Der StuPA-Vorsitz berichtet: 
 
Ergebnis der Senatssitzung am 03.07.2024 

- Die Finanzierung des Cafés durch eine Zuwendung ist definitiv möglich.  
- Dem Rektorat fehlen noch einige Dokumente, um die Beteiligung zu 

rechtfertigen:  
o Jahresabschluss 2023 

§ Verantwortlich für den noch ausstehenden Jahresabschluss 
2023 ist die Steuerkanzlei, die jedoch auch für den Rektor 
schlecht erreichbar ist und nicht vor 2025 gewechselt werden 
kann. 

o Überarbeiteter Businessplan  
§ Die Überarbeitung erfolgt durch den AStA gemeinsam mit der 

Café-Geschäftsführung. 
- Das Rektorat sieht eine Bemühung um Bezuschussung durch das 

Studierendenwerk seitens des AStA als Grundvoraussetzung sich zu 
beteiligen.  



- Sind alle diese Punkte erfüllt, wäre der Kanzler bereit die fehlende Summe, 
notfalls aus seinem eigenen Budget zuzuwenden. (Da diese Zusage nicht 
im Protokoll der Senatssitzung festgehalten worden ist, wird sie dem 
Kanzler nachgereicht.) 

 
Finanzierung der Fachschaften  

- Finanzierung der Fachschaften ist in der Senatssitzung angesprochen 
worden. 

- Finanzierungsnotwendigkeit durch die Hochschule ist deutlich geworden  
- Die Reaktionen sind unterschiedlich:  

o Rektor & Kanzler nehmen das Problem zur Kenntnis, eine konkrete 
Haltung dazu fehlt.  

o Dekane, Professor*innen & Lehrende sind größtenteils positiv 
eingestellt: Eine Mitfinanzierung über die Etats der Fachbereiche 
wäre denkbar. 

o Einige Stimmen sind der Meinung, man dürfe die Zuwendung fürs 
Café und die Finanzierung der Fachschaften nicht 
durcheinanderwerfen.  

- Da die Ausführungen des StuPa-Vorsitzes zum Thema Finanzierung der 
Fachschaften nicht im Protokoll der Senatssitzung aufgenommen worden 
sind, ist eine Ergänzung des Protokolls um diesen Punkt bis zur nächsten 
Senatssitzung notwendig, in der das Protokoll verabschiedet wird. 

- Ferner soll das Thema Finanzierung der Fachschaften ein eigener TOP der 
nächsten Senatssitzung werden.  

 
Ø Grundsätzlich besteht massiver Redebedarf. 
Ø Daher: Anfang des kommenden Semesters, Treffen aller Fachschaftsräte, 

Fachbereichsräte, des StuPa- und AStA-Vorsitzes zur Ausarbeitung 
möglicher Modelle, der Finanzierungsmöglichkeiten und eines 
Finanzierungsschlüssel 

o Für dieses Treffen werden die Fachschaften um eine möglichst 
konkrete Auflistung  

o Dies sollte langfristig als fester Termin etabliert werden. 
o Dazu wird eine Arbeitsgruppe gebildet bestehend aus StuPa-Vorsitz, 

Leah Weber und Theo Voerste. 
o Zuständig für die Einladung der Fachbereichsräte, Fachschaftsräte 

und des AStA zu diesem Treffen: Leah Weber  
 

- Des Weiteren stellt Louis Hackl eine in der letzten StuPa-Sitzung 
aufgekommene Fehlinformation richtig: Der Folkwang Rundgang der 
Fachschaft Nord wird nicht von Fachschaftsgeldern finanziert, sondern 
durch 6.000€ des Dekanats. Die Fachschaft wünscht sich dennoch mehr 
finanzielle Mittel für Anschaffungen zur Qualitätssteigerung der 
Veranstaltung.   

 
Termine & Erreichbarkeit der bereitgestellten Rechtsberatung 

- Frau Koleva ist weiterhin schwer zu erreichen.  
- Der Rektor wurde über Frau Spelsberg-Papazoglou informiert und hat uns 

zurück an Frau Koleva bzw. Herrn Körber vermittelt. 
- Herr Körber hat die aktuell etablierten Abläufe zur Veröffentlichung 

studentischer Ordnungen in Frage gestellt. 
- Ein Termin bei Herrn Körber ist bereits angefragt. 

 
Gerüchte über die Finanzsituation des AStA & Statement des StuPa 

- Seit dem 02.07. und dem Rücktrittsbericht der ehemaligen Finanzreferentin 
des AStA sind Gerüchte über die Finanzsituation des AStA im Umlauf.  



- Besonders schwerwiegend war bisher der Vorwurf der Veruntreuung 
öffentlicher Gelder. 

- Es sind bereits Statements des AStA & des Kanzlers eingeholt worden, die 
zu einem anderen Ergebnis kommen (siehe Protokoll letzte Sitzung). 

- Es sollte bis heute ein Statement verfasst und beschlossen werden, das zu 
diesen Anschuldigungen Stellung nimmt. 
 

- Seit kurzem umfassen die Gerüchte eine weitere schwerwiegende 
Anschuldigung: Steuerhinterziehung & das eine Anzeige vorliege 

- Bisher galt: Es sind Haushaltsfehler passiert, die laut Kanzler aber auf die 
Unwissenheit über rechtssichere Vorgänge zurückgehen und keine 
Rückschlüsse auf vorsätzliches Vorgehen zulassen. 

- Um der Verbreitung von Fehlinformationen vorzubeugen, haben AStA & 
StuPa-Vorsitz um einen Termin beim Rektorat erbeten, um den Sachverhalt 
zu besprechen und die dem Rektorat bekannten Informationen abzufragen.  

- Statement wird verschoben bis vollständige Informationen vorliegen. 
 

- Frank Arens schlägt vor, dass ein Untersuchungsausschuss sich mit der 
AStA-Geschäftsführung zusammenzusetzt, um Informationen bezüglich der 
Vorwürfe zu verschaffen und damit eine Strategie zu entwerfen, wie mit der 
Situation umzugehen ist.  

- Für den Untersuchungsausschuss werden Frank Ahrens und Johannes 
Opdenhövel einstimmig gewählt.    

 
  

07. Beschluss: Haltung des StuPa zum Rücktrittsbericht der ehemaligen 
Finanzreferentin, Stellungnahme des AStA-Vorstands, Stellungnahme 
des Kanzlers 

 
- Entfällt 

 
  

08. Beschluss: Antrag des AStA zur Inflationsausgleichspauschale 
 

- Entfällt 
 

  
09. Umfrage zur interdisziplinären Lehre 

 
- Leah Weber präsentiert den ersten Entwurf der Umfrage. 
- Es werden folgende Punkte angemerkt: 

ο Konkrete Beispiele für interdisziplinäre Projekte im Anfangstext 
anführen 

ο Die Umfrage muss zweisprachig sein 
ο Die Frage „Sind die derzeitigen Möglichkeiten ausreichend?“ 

hinzufügen 
ο Zusätzlich eine Umfrage für Dozierende erstellen 
ο Hinweis: Der beste Zeitpunkt zum Versenden der Umfrage ist zu 

Beginn des Wintersemesters  
 

  
10. Bildung der AG Studentische Partizipation mit Frau Spelsberg-

Papazoglou 
 
Der StuPa-Vorsitz informiert über die AG Studentische Partizipation:  



 
- Die in der Stabstelle Digitalität & Transfer angelegte AG, aktuell bestehend 

aus AStA-Vorstand, StuPa-Vorsitz und Frau Spelsberg-Papazoglou, soll die 
Kommunikation von Anliegen aus der Studierendenschaft mit dem Rektorat 
nachhaltig verbessern. 

- Die derzeitige Idee ist das Etablieren eines Jour Fixe mit dem Rektorat. 
 

  
11. Verschiedenes 

 
Abstimmung zu Brief an die Studierendenschaft (Theo Voerste) 
 

- Theo stellt den formulierten Brief an die Studierendenschaft vor. 
- Hintergrund war der Mailverkehr einzelner Studierender über den All-

Student-Verteiler. In der letzten Sitzung wurde diesbezüglich beschlossen, 
die Studierendenschaft mit einem Schreiben darauf aufmerksam zu 
machen, dass sie sich in solchen Fällen an das StuPa als vertretendes 
Gremium wenden kann. 

- Es wurde angemerkt, dass dem Brief alle Namen der StuPa-Mitglieder samt 
Nennung des jeweiligen Fachbereichs hinzugefügt werden. 

- Das Versenden des Briefs wurde einstimmig beschlossen.  
 

 
Rauchzonen Campus Werden (Helena Kirchhoff) 
 

- Helena berichtet, dass das Thema Rauchzonen in der letzten Sitzung der 
Fachschaft Musikvermittlung aufgekommen ist. Es geht dabei insbesondere 
um den Bereich vor der Meierei, an dem im Sommer auch draußen 
gegessen wird.  

- Es stellen sich folgende Fragen: 
o Existieren bereits Regerlungen zum Rauchen auf dem Campus? 
o Hat die Hochschule ein Konzept zum Nichtraucherschutz? 
o Wäre es möglich, Raucherbereiche einzurichten? 
o Wer kümmert sich um die auf den Tischen befindlichen 

Aschenbecher? 
- Die Thematik soll im ersten Treffen mit Frau Spelzberg-Papazoglou 

besprochen werden.  
 

  
12. nicht öffentlicher Teil 

 
 Die Sitzung endet um 21:51 Uhr. 

 
  
 
Protokoll von: Felix Kaumanns  
 
 
 
 
  
 


